

KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur bagi Tuhan Yang Maha Kuasa karena atas Kasih Karunia dan Anugerah-Nya, Penulis dapat menyelesaikan Tugas Akhir ini dengan baik, yang berjudul **“PERLINDUNGAN HUKUM BAGI KONSUMEN ATAS PEREDARAN MAKANAN KEDALUWARSA YANG DILAKUKAN OLEH PT PRS”**. Tugas Akhir ini ditujukan untuk memenuhi salah satu syarat akademik guna memperoleh gelar Sarjana Hukum Strata Satu pada Program Studi Hukum, Fakultas Hukum Universitas Pelita Harapan Surabaya.

Dalam penyelesaian penulisan Tugas Akhir ini, Penulis banyak mendapat dukungan doa, bantuan, bimbingan, serta arahan dari berbagai pihak. Untuk itu Penulis ingin mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. **Dr. Ronald, S.T., M.M.** selaku Executive Director Universitas Pelita Harapan Surabaya. Terima kasih karena telah memberikan persetujuan untuk menyusun Tugas Akhir ini.
2. **Dr. Sari Mandiana, S.H., M.S.** selaku Ketua Program Studi S1 Ilmu Hukum Universitas Pelita Harapan Surabaya, selaku Dosen Pengajar dan selaku Dosen Pembimbing Akademik, terima kasih sebesar-besarnya atas perhatian, kesabaran, nasihat, motivasi, dan bimbingan kepada Penulis dalam menyusun Tugas Akhir ini sehingga dapat terselesaikan dengan baik dan tepat waktu. Dan terima kasih atas ilmu yang telah diberikan kepada Penulis selama menempuh pendidikan di Fakultas Hukum Universitas Pelita Harapan Surabaya.
3. **Dr. Agustin Widjiastuti, S.H., M.Hum** selaku Dosen Pembimbing dan Dosen Pengajar, terima kasih sebesar-besarnya atas perhatian, kebaikan, kesabaran, bimbingan, arahan, dan semangat bagi Penulis dan dengan murah hati dan sukacita menyediakan waktu, tenaga serta pikiran untuk Penulis dalam menyusun Tugas Akhir ini sehingga dapat terselesaikan dengan baik. Juga, terima kasih banyak untuk semua ilmu dan cerita pengalaman yang telah di bagikan selama Ibu Agustin mengajar di dalam kelas.
4. **Vicariya Retnowati Boong, S.H., M.H.** selaku Dosen Pembimbing Akademik, terima kasih sebesar-besarnya atas kesabaran, perhatian, arahan bagi Penulis

- dalam menempuh pendidikan di Fakultas Hukum Universitas Pelita Harapan Surabaya.
5. Seluruh dosen Fakultas Hukum Universitas Pelita Harapan Surabaya. Terima kasih untuk Ibu Rosalinda, Pak Anton, Ibu Paula, Ibu Andyna, Pak Suhariwanto, Pak Jusup, Ibu Cicil, Ibu Carissa yang telah mengajar selama Penulis menempuh S1 Hukum di Universitas Pelita Harapan Surabaya. Terima kasih atas ilmu, masukan, motivasi, semangat yang telah diberikan kepada Penulis.
 6. Seluruh dosen diluar Fakultas Hukum Universitas Pelita Harapan Surabaya, khususnya untuk Ibu Tutut, Pak Kiss, Miss Vero, Pak Yohanes Dodik, Miss Kartika yang selama ini mengajar dan mendukung, selama Penulis menempuh S1 Hukum di Universitas Pelita Harapan Surabaya. Terima kasih atas doa, ilmu, nasehat, semangat, motivasi, arahan yang telah diberikan kepada penulis.
 7. Para Staff dan Karyawan UPH yang telah membantu Penulis selama menempuh pendidikan di UPH Surabaya. Terima kasih untuk Pak Julius, Bu Yenny, Miss Chilla, Bu Dinda, Miss Kartika, Ce Yenny, Bu Silvi, dan Bu Putri atas bantuan yang diberikan kepada penulis.
 8. Teruntuk Bapa, Mama, Ka Wihel, Ka Hesli, Ka Neta, Ka Asna, Ka Rya, Dei, Aksell, Chelsea, Nenek Tumbang, Nenek Sarah, Mama Yorlan, Tante Lena, Bapa Tua Nova, Mama Tua Nova, Yorlan, Oliv, Debby, Tisa, dan seluruh keluarga besar yang tidak dapat Penulis sebutkan satu per satu, yang tidak lelah untuk selalu memberikan doa, dukungan, motivasi, semangat, perhatian dan bantuan bagi Penulis selama menempuh pendidikan, terutama dalam penyusunan Tugas Akhir ini sehingga dapat terselesaikan dengan baik.
 9. Kawan-kawan Penulis dari masa kecil TK hingga SMA Ka Encha, Priscilla, Lia, Rensy, Febe, Inne, Witra, Nola, Chika, dan Amanda. Terima kasih untuk selalu memberikan semangat, motivasi, arahan, nasehat, perhatian yang telah diberikan kepada Penulis.
 10. Kawan-kawan Penulis selama berkuliah di UPH Surabaya Evany, Stephanie, Zarah, Rara, Lauren, Agnes, Caylene, Rachel, Felincia dan Jovian. Terima kasih untuk selalu mendukung, memberikan perhatian, semangat, bantuan kepada Penulis selama berkuliah di UPH.

11. Teman-teman persekutuan di komsel Ce Merlin, Ce Cloo, Ko Willsev, Ko Winardy, Ko Irawan, Maria, Verren, Irene, Viona, Riany, Ko Kiki, Ka Irene dan Ce Elvira terima kasih untuk sharingnya mengenai Kebenaran dan Kasih, memberikan semangat, motivasi, arahan, nasehat, perhatian dan pencerahan kepada Penulis.
12. Semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu per satu yang juga turut mendukung Penulis dalam menyusun Tugas Akhir ini. Terima kasih atas doa dan dukungan sehingga Penulis dapat menyelesaikan Tugas Akhir dengan baik serta tepat waktu.

Penulis pastinya menyadari jika penyusunan Tugas Akhir ini masih banyak kekurangan dan kelemahan. Oleh sebab itu, Penulis berharap kepada seluruh pihak agar dapat memberikan kritik dan saran yang membangun guna menyempurnakan Tugas Akhir ini. Penulis juga berharap agar Tugas Akhir ini berguna untuk seluruh pihak khususnya Fakultas Hukum Universitas Pelita Harapan Surabaya. Akhir kata, semoga Tuhan Yang Maha Kuasa selalu memberkati, berbelas kasih dan mencurahkan anugerahNya kepada semua pihak yang telah membantu Penulis hingga selesainya penyusunan Tugas Akhir ini.

Surabaya, 19 April 2021

Diaska Kamban

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	
LEMBAR PERNYATAAN KEASLIAN KARYA TUGAS AKHIR	
LEMBAR PERSETUJUAN DOSEN PEMBIMBING TUGAS AKHIR	
LEMBAR PERSETUJUAN TIM PENGUJI TUGAS AKHIR	
ABSTRAK	v
KATA PENGANTAR	vi
DAFTAR ISI	ix
BAB I PENDAHULUAN	1
I.1 Latar Belakang	1
I.2 Rumusan Masalah	5
I.3 Tujuan Penelitian	5
I.4 Manfaat Penelitian	6
I.5 Metode Penelitian	6
I.6 Pertanggungjawaban Sistematika	8
BAB II TANGGUNG JAWAB PELAKU USAHA TERKAIT DENGAN PEREDARAN PRODUK MAKANAN KEDALUWARSA	10
II.1 Hak Dan Kewajiban Konsumen Dan Pelaku Usaha	10
II.2 Bentuk Tanggung Jawab Pelaku Usaha Menurut UUPK	27
BAB III ANALISIS KASUS PEREDARAN PRODUK MAKANAN KEDALUWARSA	33
III.1 Studi Kasus PT Pandawa Rezeki Semesta (PT PRS)	33
III.2 Langkah-langkah Perlindungan Hukum Bagi Konsumen Terkait Beredarnya Produk Makanan Kedaluwarsa	34

BAB IV PENUTUP	43
IV.1 Kesimpulan	43
IV.2 Saran	43

DAFTAR BACAAN

LAMPIRAN

